

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, Número 3210

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón viernes 6 de Noviembre 1914

Redacción y Administración  
Calle Nueva — Teléfono, 123

## Abonos orgánicos. Gran marca Locomotora de Masó Arumai

DEPÓSITO EN BARCELONA

Agricultores y Propietarios

No abonéis vuestras tierras con abonos minerales pues a la larga se estragarían. Los orgánicos no queman las raíces de las plantas en terrenos secos como sucede con los minerales, resultando más económicos por sus efectos duraderos.

Harina fosfatada para el ganado

La harina fosfatada es indispensable para engordar toda clase de animales dando admirables producciones de leche en las vacas y demás animales; la dosis diaria de una vaca su valor es pesetas 0'02 y se ha visto casos de aumentar cinco litros por vaca y más el aumento de carne. Se vende un kilo para ensayo.

Alimento en grano para las gallinas, para sustituir al maíz ventajosamente.

Los que críen aves de corral deben proponerse tres objetos: 1.º Una alimentación económica. 2.º Aumentar la cantidad de huevos. 3.º Ponerse a cubierto de enfermedades. Estos tres problemas sólo se logran con diez gramos diarios por gallina de este alimento, que un kilo equivale a cinco de carne y su valor es de 0'65 pesetas, suficiente valor para alimentar cien gallinas.

Paja y Alfalfa: Depósito de R. CERDA.

Pulpa de Remolacha, Turto de coco y demás alimentos del ganado de F. GAZULL.

Para encargos: CIFUENTES, 64, frente a la Esplanada, CORDELERIA DE M. ALEJANDRO.

DESDE BURDEOS

## Los dos oficiales

El abate Wetter é fué uno de los primeros en abandonar Alsacia cuando se declaró la guerra para eludir la indefectible venganza de los alemanes. La campaña que después ha sostenido en los periódicos de París y Burdeos han extremado el encono contra su persona. Guillermo II exigió del obispo de Colmar que le impusiera un castigo canónico, y quizás lo hubiera obtenido sin la intervención del nuevo pontífice romano. ¿Por dónde había delinquido el abate? ¿Por la parte del patriotismo, por amar a Francia? Eso ni siquiera era un pecado; y si el obispo de Colmar lo castigaba, él, Benedicto XV, tendría que relevarle del cargo.

Explicase el odio cordial que los alemanes, y en representación de ellos el emperador, profesan al abate Wetter é. Ninguno de cuantos en ambos mundos ejercitan la pluma hace tanto daño a los fautores de la guerra. Sus artículos igual se leen por los intelectuales que por el vulgo; se comentan; se reproducen. Son casi todas obras maestras de la literatura diaria. No percerán. Yo mismo me propongo visitar al autor para que la casa editorial que dirijo pueda traducirlos más tarde al español.

Este abate posee el fino ingenio epigramático de sus antiguos colegas versalleses. Hace sonreír, pero nunca reír. Es sobre todo, un espíritu observador, que extrae y reproduce pasmosos cuadros de la realidad. Entiéndase bien: de la realidad alemana. Su pluma es ágil; su prosa, transparente como una gasa, y al través de ella se ven vivir y obrar los tipos que pinta. El ridículo surge de la fidelidad del retrato. La caricatura con su exageración de rasgos, hubiese tenido menos fuerza cómica.

Ningún estudio psicológico hubiese pues o tan de relieve el alma de la actual Alemania, orgullosa y servil, como los «Croquis» del abate Wetter é. Los ha trazado del oficial «Herr Leutnant» del profesor, ávido de condecoraciones; del diputado; sumiso al jefe del grupo; del empleado, desvalido e insostenible en cuanto obtiene un ridículo título honorífico;

del comerciante, asociado a obras pías o pa rioteras, que le cuestan milares y milares de marcos; a trueque de cualquier cosa; en fin, hoy mismo publica el «Dandy», prodigio quintenciado del mal gusto teutónico.

Destacóse entre todos el del oficial, el «Herr Leutnant», quizá porque los sucesos le dan actualidad, y por la oposición que ofrece con su correspondiente francés. El «Herr Leutnant» ingresa en la Escuela Militar a los 15 años, y cuando sale de ella sabe todo lo necesario para despreciar a la humanidad. Si pertenece a una familia de «junkers» de alta nobleza prusiana, en que se sustenta el trono absolutista del kaiser se le destina a un brillante cuerpo de la guardia; si los blasones no tienen tan ilustre abolengo, va a un regimiento de caballería; los hijos de comerciantes ricos o agricultores con extensas propiedades ingresan en los cuerpos de infantería o artillería; en fin, los escasos cadetes admitidos sin poseer nobleza, protección o copiosos bienes de fortuna, se consideran como detritus y se les consagra a la intendencia o a otros cuerpos auxiliares y sin brillo. El ingreso en un regimiento se obtiene mediante votación de los oficiales, y una bola negra basta para reprobar al candidato. Así fué excluido de la guardia el hijo del gobernador general de Alsacia Lorena, desprovisto de títulos aristocráticos, y así se ve con frecuencia a oficiales que, luego de estudiar la carrera, han de pedir el retiro, no encontrando cuerpo que los admita.

«Herr Leutnant» empieza por encerrar su joven cuerpecito en un corsé, y se endosa un impecable uniforme. Luego marcha con paso rítmico y gesto altanero, sonando las espuelas y sacudiendo el sable. La gente le cede la acera y se da por dichosa si el activo oficial cambia su ordinaria mirada desdeñosa por otra de protección. En las recepciones patinadas las altas jerarquías civiles han debido posponerse, aunque las abate eminentes servicios prestados al país y la autoridad de los años. La burguesa opulenta suspira al verlo pasar, pareciéndole un ideal inasquible para su hijo. En el café o en el lujoso retiro, el mejor puesto es para él: el «maitre d'hôtel» y los camareros vuelven las espaldas a los demás clientes para recibir sus órdenes.

«Guay si alguno le mira con fijeza! «Herr Leutnant» enrojecerá de cólera creyéndose ofendido, y provocará en duelo al impertinente, i es de su condición, o hará uso de las armas que cree si no le considera digno de medirse con él. En la Escuela Militar, en el regimiento, hasta en los reglamentos mismo, le ha enseñado a hacerse respetar, y cualquier flaqueza le expone a la xposición del ejército.

En cambio se le permiten las trampas, y hasta se mensura la importancia del oficial por la cuantía de sus deudas. El sueldo y la pensión paterna no bastan para conllevar la vida dispendiosa de «Herr Leutnant», y las cuentas por pagar se adicionan desoladoras en los libros del restaurant, de la sastrería, de la guantería, etc., hasta que se casa con rica heredera o se muere, que es la suprema liquidación de todas las cuentas.

El soldado tiene para él menos valor que una cosa, mucho menos que su sable o su casco. Pasa ante él sin verla, y si le mira y sorprende en una falta de salud o de indumentaria, el brillante oficial se transforma en carretero, que golpea e insulta con bajas injurias a la bestia. Como tal lo conduce ahora al combate, haciéndole marchar, no por las persuasiones del buen consejo, sino bajo la amenaza del revólver. Las consecuencias están haciéndose ya visibles. La guardia apenas tiene hoy oficiales y las bajas de ellos son tan numerosas en los demás cuerpos, que se duda mucho si solamente las balas francesas las habrán producido.

Ciudadano en una República de iguales, el oficial francés es aquí un soldado de más autoridad que los demás en la batalla; pero idéntico en su esencia e igual en los deberes del compañerismo. En las horas de escasez comparte lo que tiene con sus hombres, y éstos le dan de lo suyo; por salvarle de un peligro se sacrifican los subordinados, y por hacer más llevadera la extrema fatiga de ellos carga él con fusiles y mochilas; a coro cantan en las marchas; juntos se burlan de los sobresaltos que les causa la próxima caída de los obuses, y mutuamente se estimulan en los ataques. Escuchando a los heridos se comprende el grado de simpatía y confraternidad a que han llegado los que mandan y los que obedecen. El oficial francés no necesita de amenazas con el revólver; le basta una palabra.

En la batalla del Marne, como un regimiento retrocediese perseguido por la metralla enemiga, el general comandante del cuerpo de ejército, lo detiene, y sin pronunciar esas arengas bélicas, que parecen dictadas para la historia, dice con llaneza: «¡Eh, señores, esta posición es muy importante! Van ustedes a hacerme el favor de quedarse aquí sin mover los pies.» Y nadie los mueve desde entonces. Un batallón desfila por la linde de un bosque. Al divisarlo el enemigo envía un turbión de proyectiles que barren el camino. Seguir adelante parece imposible y la tropa se detiene.

El jefe coge del brazo a un capitán, y entablado la conversación, avanza parsimoniosamente, cual si fuese de paseo, entre la tempestad de hierro. El batallón atónito los ve alejarse. El jefe vuelve la cabeza y dice risueño: «¡Y bien chiquillos! ¿No queréis venir? La amenaza de los revólvers no hubiese lanzado con más ímpetu a los hombres, que esa invitación amable. El fuego es implacable; bombas, shrapnells, balas, todo llueve sobre la pobre compañía: el capitán muere; los oficiales mueren; sólo queda un segundo teniente, casi un niño, que acaba de enviarlo la Academia a pelear. El muchacho rie viéndose al frente de tantos soldados que pudieran ser su padre, y les grita: «¡Animo, hijos míos, que ahora soy yo el capitán. Vamos a ver si me dejáis mal! Y para hacerse más hombre, enciende un cigarrillo... ¡Inútil es decir—añade el soldado que narra

el caso—que hasta el último nos hubiésemos dejado matar por complacer al chico.»

M. Ciges Aparicio.

## Ayuntamiento de Mahón

Inspección del ganado de cerda que se destina al consumo público y particular.

Este Ayuntamiento, en sesión celebrada ayer, en virtud de la Circular del señor Gobernador Civil de la Provincia, publicada en el Boletín Oficial número 7453, de 13 del pasado mes de Octubre dictada dando instrucciones sobre el régimen de Mataderos, acordó, de conformidad con lo propuesto por la Junta local de Sanidad, sujetar tan importante servicio, a las reglas siguientes:

1.º Todo el ganado de cerda que se destine al consumo público de esta ciudad y su término, será precisamente sacrificado en el Matadero público de esta ciudad.

2.º Las carnes de cerda muertas y frescas sólo se admitirán al reconocimiento sanitario, para autorizar su venta, si procede, cuando las reses estén enteras y sin vísceras, y de ningún modo divididas en trozos, debiendo venir marcadas con el sello del Matadero donde fuesen sacrificadas y provisto el importador del certificado de origen y sanidad del ganado. Este certificado se expedirá por el Veterinario del Matadero con el visto bueno del alcalde de la población de su procedencia, haciendo constar en dicho documento la especie, número y seña de los animales, su estado sanitario antes y después de la oscesión y las alteraciones que se hubiesen observado en las vísceras.

Los infractores a esta disposición y a la anterior serán castigados con multas de cinco a veinticinco pesetas, sin perjuicio de las demás responsabilidades que pudiera haberles, quedando en todo caso decomisadas las reses sacrificadas clandestinamente.

3.º La carne de cerda de reses sacrificadas en el Matadero de esta ciudad podrá venderse en el Mercado de carne establecido en la plaza de la Pescadería, en el Mercado del Carmen y en las tiendas como desde tiempo inmemorial se viene haciendo.

4.º Queda prohibida la venta ambulante de carne de cerdo en esta ciudad.

5.º Los particulares podrán sacrificar en sus domicilios reses de cerda con destino a su consumo, debiendo en todo caso ser inspeccionadas por el Veterinario municipal, para cuyo examen pasarán aviso a la Alcaldía con cuarenta y cuatro horas por lo menos de anticipación.

Los particulares que no se sujeten a esta regla o destinen la carne al consumo público serán castigados con multas de cinco a veinticinco pesetas, procediéndose al decomiso de la res sacrificada clandestinamente y serán entregados a los Tribunales de Justicia si tratasen de destinar la carne al consumo público.

Lo que se anuncia para conocimiento de este vecindario y su exacto cumplimiento.

Mahón 5 de Noviembre de 1914.—El Alcalde, Juan de Vidal.

## Para vender o alquilar

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcaufar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimonio, utensilios de cocina, servicio de mesa, cochería y establo.

Precios de alquiler para el invierno

	Ptas.
Por un día	1'50
Por un día y noche	2'50
Por una semana	10'00
Por un mes	20'00

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

## CRÓNICA LOCAL

La sesión celebrada el miércoles por el Ayuntamiento estuvo presidida por el señor Alcalde.

Asistieron los concejales conservadores señores Botella y Ponsel Vinent y los republicanos señores Pons Sitges, Rius, Ponsel Síries, Bétrán, Pons Castell, Oives, Gomila y Coda.

Nos informan que ha sido convocada la junta de sanidad para tratar de las precauciones y medidas preventivas que deben adoptarse encaminadas a evitar que nos alcance los gérmenes de la epidemia tífica que reina en Barcelona.

Nuestro estimado amigo D. José Catchot embarcó ayer tarde para Barcelona, de donde seguirá hacia La Habana para pasar el invierno.

Deseámosle feliz viaje y grata residencia en la capital de la República de Cuba.

En asunto B. L. M. el señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas de la Provincia nos ruega hagamos presente que el 16 del actual mes de Noviembre darán comienzo los exámenes para Peones Camineros, debiendo hallarse a las diez de su mañana en la Casa Consistorial de Palma, todos los individuos que tienen presentadas solicitudes para cubrir dichas plazas con objeto de ser tallados, y desde allí, deberán trasladarse al despacho del doctor en Medicina don Enrique Servera para ser reconocidos.

Nos complacemos en atender la cortés indicación de don Bernardo Cava y Girona.

PARA ALQUILAR —Lo está una casa en buenas condiciones, situada en la calle San Jacinto, en San Luis. Informarán calle del mismo pueblo número 12.

Crédito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

## Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11.  
La casa que vende los mejor afeitados españoles y extranjeros, y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

## El Hogar y La Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR.

Nueva 37, Hannover 11.

## Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay al 6 por 100.

CASA DE HUESPEDES y alquiler de habitaciones, pudiendo tenerlas sólo para dormir o a todo estar.

Informes, calle de San José, número 15.

ENSEÑANZA DE CORTE Y CONFECION DE TODA CLASE DE VESTIDOS para señora y niñas.

La señorita Catalina Pons abre un curso todas las tardes de tres a seis. Honorarios módicos. Pi y Margall, 2.

PARA VENDER.—Una casa situada en Villa Carlos, calle del Puerto, número 11, con salida a la calle de Bellavista. Tiene pozo y cisterna. Se venderá por 2.000 pesetas.

Informes, en el mismo pueblo, calle de Victory, número 18.



ANTIGUO GABINETE DE ELECTRICIDAD MÉDICA Y MASAJE VIBRATORIO

RAYOS X

Corrientes de alta frecuencia

J. PERÉ RALUY, Médico Homeópata.

Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, 17.

Cinematógrafo Consey

EL MEJOR Y MAS CONCURRIDO DE LA ISLA

Para el sábado, día de moda

Sensacional y extraordinario estreno de la película

Flor de Barro

2.000 metros 4 partes marca «Phdebus»

Es una de las joyas del arte Cinematográfico.

Protagonistas: Sr. Gerardo y Srta. Franzini.

En esta película a más de su sentimental argumento, se puede admirar el inmejorable trabajo de sus artistas principales...

HORAS DE FUNCIÓN

Sábado 9 noche.—Domingo 5 y media, 8 y media y 10 y cuarto. Se empezará puntualmente.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

DE LA GUERRA

Barcelona 5, 21'30.

Parte oficial inglés

En una nota oficial que ha facilitado el gobierno inglés referente a las operaciones realizadas últimamente en el teatro de la guerra...

Dichos regimientos escoceses están formados en su mayoría por voluntarios pertenecientes a todas las clases sociales...

Inglaterra prepara un nuevo ejército de un millón de hombres que entrarán de refresco en combate cuando Alemania tendrá ya aniquiladas sus tropas de primera línea.

La nota oficial referida confirma que los alemanes han llevado a cabo grandes ataques en el sur de Flandes...

Los alemanes fueron rechazados cuantas veces intentaron atacar, sufriendo pérdidas de gran importancia.

En cambio las líneas de los aliados, gracias a sus excelentes atrinchamientos, quedaron casi intactas...

Los ingleses destruyeron varios cañones del enemigo de los de ocho pulgadas. En otros combates reñidos en la misma región de Flandes...

Recorrió las posiciones del Lys y del Oise, concediendo cruces de la Legión de Honor y medallas a los que han realizado acciones más brillantes.

Se llevaron la mejor parte en este...

reparto los gómitos marroquíes que han hecho verdaderas heroicas...

El Presidente Poincaré y el ministro de la Guerra, Mr. Millerand, presenciaron parte de los combates librados en Quesnay y Sauterre.

A la vez se admiró el vigor desarrollado por los franceses en los ataques y la precisión de los fuegos de la artillería.

La moral de los soldados es admirable, sin que decaiga un solo instante.

Los heridos muestran una fé absoluta en que los ejércitos aliados han de obtener una victoria definitiva.

Felicitación

Mr. Poincaré ha regresado a París, mostrando a todos el entusiasmo que le ha producido su visita al campo de operaciones.

Ha enviado una felicitación al Zar de Rusia, por ser el aniversario de su advenimiento al trono...

El Zar ha contestado agradeciendo la felicitación.

De Turquía

Las tropas turcas que han de operar contra los rusos, irán mandadas por el general a emán Von Syman.

Despachos recibidos en Londres dan cuenta de que los ministros dimisionarios de Constantinopla se muestran contrariados de la situación...

Este llegó a amenazar al ministerio con promover una revolución si se desatendían sus planes belicosos.

Uno de ellos debe pelear en el Cáucaso contra los rusos.

Otro pasará al Egipto, y el tercero, que estará a las órdenes del propio Enver Pachá...

En Angola

Dicen de Angola que se han recibido noticias de la colonia portuguesa de Angola anunciando que un crucero a emán desembarcó un contingente de tropas en dicha colonia...

La guarnición atacó a los a emanes, obligando a reembarcar después de causarles bastantes bajas.

Se le tributó una despedida entusiasta.

La guerra con Turquía

El consuado inglés en Barcelona ha recibido un comunicado oficial de gobierno dando cuenta de que Inglaterra ha declarado la guerra a Turquía.

LAS CORTES

CONGRESO

La sesión de la Cámara popular ha comenzado esta tarde a las tres. Preside el señor González Besada.

Las tribunas se hallaban llenas y en los escaños se nota gran animación.

En el banco azul toma asiento el ministro de la Gobernación, señor Sanchez Guerra...

El señor Antón del Olmet dice que es preciso que el Cuerpo de Sanidad Interior responda a la misión por qué fue creado.

El señor Juez dirige un ruego, pero habla tan bajo que sus palabras no se oyen en la tribuna de la prensa.

Contesta el señor Dato mostrándose conforme con la petición del señor Juez.

El debate sobre la neutralidad. El señor Dato pide la palabra...

Comienza manifestando que se ha levantado para hablar de la neutralidad de España en el conflicto europeo...

El Gobierno dice el señor Dato, se complace aquí en repetir las manifestaciones que hizo en las diversas conversaciones...

El señor LLORENS: Mis simpatías están hacia el lado del Este. (Rumores).

Al estallar el conflicto creíamos que España debía permanecer neutral. Ningún compromiso nos llevaba a la guerra...

En esta creencia el Gobierno pulsó la opinión española, valiéndose de medios indirectos pero seguros...

A pesar de esto el Gobierno no permaneció indiferente, adoptando las medidas de previsión que creyó necesarias.

Estas medidas no creo prudente hacer público en qué consistieron. (Grandes aplausos).

El deseo de permanecer dentro de la neutralidad, añade el señor Dato, es general en España...

Pero en último caso esté seguro el Congreso de que el Gobierno no procedería a espaldas suyas...

La norma de este Gobierno ha sido siempre marchar de acuerdo con la opinión y con el Parlamento. (Aplausos en la mayoría).

Si llegara el caso no tengais duda de que como ahora pongo en mis determinaciones la más estricta prudencia...

En los momentos graves es cuando se ve el verdadero patriotismo.

Entonces todos, estoy seguro de ello, daremos la vida si es preciso para el bien de España. (Aplausos).

Para la salvaguardia de la paz debemos prepararnos todos los españoles, desde el Rey hasta el último ciudadano.

Se levanta el jefe de los republicanos radicales don Alejandro Lerroux y en la Cámara se produce gran expectación.

El señor LERROUX: Cuando estalló la guerra europea habé primero con el ministro de la Gobernación...

Después hice un viaje a Francia. Antes del viaje, lo mismo que después de haberlo realizado, he creído que no debíamos permanecer con los brazos cruzados...

Sin embargo, como jefe de un partido que tiene la aspiración de gobernar, creo que el Gobierno es el único que debe decidir la conveniencia de sus actos.

También el Gobierno es el que ha de decidir cuando la cuestión de la neutralidad debe tratarse a fondo en el Parlamento.

Por mi parte debo decir que creo que las opiniones más particulares respecto a tal cuestión, conocidísimas ya de todos, están de acuerdo con el bien de España.

Termina diciendo que es conveniente que cuando el Gobierno lo crea oportuno debe discutirse extensamente el tema de la neutralidad...

PABLO IGLESIAS: Compulsada la opinión del partido socialista español puedo afirmar que es contraria a la guerra.

La opinión particular mía está de acuerdo con la de mi partido respecto a la neutralidad de España...

En último caso debemos ir a donde más nos convenga, dejándonos de simpatías y antipatías.

El conde de ROMANONES: Se muestra de acuerdo con que España debe permanecer en la neutralidad.

El señor BARROSO: Se expresa en la misma forma que el conde de Romanones.

El señor AZCÁRATE: Estamos al lado del Gobierno en lo que respecta a este asunto de la neutralidad.

El señor LLORENS: Mis simpatías están hacia el lado del Este. (Rumores).

Después de hablar el señor Lorens, rectifican todos los oradores que han tomado parte en este debate.

El señor DATO Vistas las declaraciones de los jefes de minorías me siento muy satisfecho...

Esto me demuestra que no me equivoqué a manifestar que el Gobierno marchaba de acuerdo con la opinión general del país.

El señor Lerroux dice que reserva el exponer cara y extensamente su actitud cuando crea que ha llegado el momento de tratar a fondo la cuestión.

Deja al arbitrio del Gobierno el señalar dicho momento.

El señor Barriobero dice que debe levantarse sin titubeos ni ambages la bandera de la paz.

El señor Nougués aplaude que se haya traído este asunto al Parlamento. (Continúa la sesión.)

CONSEJO DE MINISTROS

Hoy ha tenido lugar el Consejo de Ministros en Palacio bajo la Presidencia de don Alfonso.

El acto duró dos horas. A la salida el señor Dato explicó a los periodistas los asuntos tratados.

Dijo que enteró al Rey del estado en que se hallan los asuntos parlamentarios, exponiendo la actitud en que se han colocado los jefes de las minorías para la discusión de los Presupuestos.

En las conferencias que ha celebrado estos días ha visto que la principal dificultad está en los aumentos que se introducen en Instrucción Pública.

Pero cree el señor Dato que ya se ha encontrado un término medio para un acuerdo entre el Gobierno y las minorías.

Di cuenta al Rey, dijo el señor Dato, del propósito de leer hoy en el Congreso el decreto concediendo amplia amnistía...

Luego anunció el señor Dato que la epidemia del tifus en Barcelona crece de una manera alarmante...

La prensa ha de procurar en esto calmar la opinión, evitando alarmas que más pueden perjudicar que favorecer.

En el Congreso hablaré de la neutralidad en la misma forma que he hablado ante ustedes tantas veces.

Con ello sólo deseo complacer a algunos diputados.

Nada cuesta hacer una declaración que dé al asunto estado parlamentario.

Hablé además al Rey de los telegramas recibidos de Marruecos, en los cuales se da cuenta del castigo impuesto por nuestros marinos a los poblados rebeldes de Tetuán.

El «Recalde» bombardeó Benisaid y Gomers, cuyas kabilas han quitado algunos hombres a la barca adicta de Ben Karrick.

Una vez cumplida su misión el «Recalde» regresó sin novedad a Río Martín.

Habando al Rey de las cuestiones exteriores, añadió el señor Dato, me fijé en la crisis ocurrida en el gobierno italiano...

Por lo que respecta a la guerra, hice un resumen de lo que dice la prensa extranjera y añadí que de las últimas noticias recibidas se deduce que no ha habido ninguna lucha decisiva...

Recordé los hermosos artículos publicados por los periódicos ingleses haciendo grandes elogios del príncipe Mauricio de Battemberg.

También habé de un artículo que ha publicado el diario francés «Le Temps» ocupándose de la neutralidad de España.

Por último traté de la retirada de los embajadores que en Turquía tenían Francia, Inglaterra y Rusia.

Terminado el Consejo de Ministros puse a la firma de don Alfonso varios decretos, incluso el de amnistía, que está redactado en la forma ya conocida.

También firmó don Alfonso otro decreto regulando el trabajo nocturno en las panaderías.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón.